

40 Jahre KjG im Bistum Trier

Kinder- und Jugendverband feiert Jubiläum auf der Jugendbildungsstätte Marienburg

Auf vier Jahrzehnte Kinder- und Jugendarbeit kann der Diözesanverband der Katholischen jungen Gemeinde (KjG) im Bistum Trier zurückblicken.

Seit 1970 gestalten die Gruppen der KjG das Leben in den Pfarrgemeinden des Bistums Trier mit und übernehmen Verantwortung für eine selbstbestimmte Kinder- und Jugendarbeit, die sich an christlichen Werten orientiert. Die christliche Prägung wird auch in den Positionen der KjG zu gesellschaftlichen und kirchlichen Themen, wie Ökologie, Abrüstung, Entwicklungs- und Kirchenpolitik und Geschlechtergerechtigkeit deutlich.

Die Mitglieder der KjG organisieren sich in Gruppen in den jeweiligen Pfarrgemeinden. Darüber hinaus sind sie in verschiedenen Ebenen, den Bezirken, Diözesen und auf Bundesebene, überregional miteinander vernetzt.

Der Diözesanverband begleitet mit einem breiten Angebot die Aktivitäten in den einzelnen Pfarreien und Bezirken des Bistums und unterstützt mit der Diözesanstelle die Arbeit vor Ort.

„In der Tat können wir stolz auf das Engagement der vielen Menschen in den vergangenen 40 Jahren sein, die mit ihren Talenten, Interessen und Ideen das Leben und das Profil der KjG mitgestaltet haben“, so Judith Jakob von der aktuellen Diözesanleitung der KjG im Bistum Trier.

Ein KjG-typisches Geburtstagsfest mit KjG-Museum, Generationencafé, Musik, Zeit für Rück- und Ausblicke und vielem mehr findet am 21. August auf der Jugendbildungsstätte Marienburg in Zell statt. Hierzu hat die Diözesanleitung viele ehemalige und aktuelle KjGlerinnen und KjGler eingeladen.

Überschattet wird das Jubiläum von den geplanten Kürzungen der Bistumsleitung. Bei Umsetzung der Pläne stehen die Diözesanstelle und das hauptamtliche Personal der KjG nicht mehr zur Verfügung. Dies bedeutet einen großen Qualitätsverlust für die Unterstützung der ehrenamtlich Tätigen und einen Einschnitt für die Qualität der Begleitung der Gruppen vor Ort.

Die KjG zählt zu den größten Kinder- und Jugendverbänden im Bistum Trier und ist im Bund der Deutschen Katholischen Jugend (BDKJ) organisiert.